



**ASSOCIATION CANADIENNE DE SPORTS POUR PARALYTIQUES CÉRÉBRAUX
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
JEUDI 15 SEPTEMBRE 2022
par ZOOM**

Présences :

Membres du conseil d'administration de l'ACSPC : Alana Aird (agit à titre de présidente), Cornell Dover, Steve Dukovich, José Malo, Alexander Ferreira-Silva

Personnel de l'ACSPC : Peter Leyser, Jennifer Larson, Mario Delisle, Holly Janna

Conseil de Boccia Canada : Adam Dukovich (président, conseil des athlètes), Eileen Bartlett (présidente, comité de participation et développement), Jane Blaine (présidente, comité de haute performance)

Autres : Alison Levine (conseil des athlètes), Sally Hutt (partenaire provincial), Lorette Dupuis (responsable de la classification), Tracey Stephenson (partenaire provincial), Stéphanie Parker (Sport Canada), Isabelle Longtin (arbitre), Gary Vander Vies (arbitre)

1. Ouverture de l'assemblée / prise des présences – 19 h 04

- Alana (agit à titre de présidente) a souhaité la bienvenue à tous et à toutes et les a remercié(e)s pour leur engagement envers l'ACSPC/Boccia Canada;
- Alana a noté qu'elle présidera l'assemblée en remplacement de Suzanne Winterflood, présidente, qui ne peut pas y assister;
- A noté que l'assemblée se déroulerait en anglais, mais que si toute personne avait besoin de clarifications en français, Josée ou Alex feraient la traduction;
- A noté que nous avons le quorum;
- Ouverture de l'assemblée complétée.

2. Membres votants :

- Les membres votants sont les membres du conseil d'administration de l'ACSPC : Cornell Dover, José Malo, Steve Dukovich, Alexandre Ferreira-Silva, Suzanne Winterflood, Alana Aird;
- La présidente a encouragé la participation des autres personnes présentes, en posant toute question ou soulevant tout commentaire.

3. Adoption de l'ordre du jour :

Motion d'approbation de l'ordre du jour avec amendements proposés par : *Cornell Dover*. Appuyée par : *Steve Dukovich*. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.



4. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle du 9 septembre 2021 :

Motion d'approbation du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle du 9 septembre 2021 par : Cornell Dover. Appuyée par : Steve Dukovich. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.

5. Rapports :

Présidente et directeur général (Peter Leyser) :

- Peter a noté qu'en l'absence de Suzanne, il couvrira à la fois le rapport de la présidente et celui du directeur général, en se concentrant sur la gouvernance, les communications, le financement et les partenariats;
- A remercié tout le monde pour leur présence et leur implication envers l'ACSPC/Boccia Canada.
 - i) Plan stratégique 2022-2025
 - Embauche de *Sheffe Consulting* pour faciliter le processus et les réunions virtuelles;
 - Implication de toutes les parties prenantes par le biais d'un sondage, en posant des questions sur les forces, les opportunités, les défis, les rôles que nous devrions et ne devrions pas jouer ainsi que les nouvelles idées;
 - Mise en place d'un groupe de travail virtuel pour réviser les données et travailler sur la conception d'un nouveau plan stratégique;
 - Le groupe de travail virtuel incluait : le conseil d'administration, des représentant(e)s des partenaires provinciaux, le conseil des athlètes, les président(e)s des comités, le personnel, d'autres représentant(e)s de la communauté des personnes handicapées et de la communauté sportive;
 - Commencé à haut niveau avec la vision et la mission : mis le boccia en premier et à l'avant-plan par rapport à la version précédente. Quatre-vingt-quinze pour cent des ressources et du temps consacrés en tant qu'organisme national de sport est pour le boccia. La deuxième phrase fait référence à notre aspiration à ce que toute personne ayant un handicap physique puisse avoir accès à du sport de qualité. D'après les commentaires des intervenants, procédé au remplacement de « paralysie cérébrale et handicaps connexes » par « handicaps physiques »;
 - Valeurs : l'excellence, la résilience, l'inclusion et la collaboration demeurent. L'intégrité a été ajoutée. L'acronyme est *Eriic*. La devise face aux défis et aux décisions, « que ferait Eriic ? »;
 - Cinq domaines d'intervention clés ont été identifiés, chacun avec des réalisations et des initiatives majeures d'ici 2025;
 - Le plan stratégique 2022-2025 est disponible sur le site Web et merci à Holly pour la mise en page.



- ii) Sport sécuritaire
- Conformité à 99 % aux mesures décrites dans la politique de vérification de l'ACSPC, c'est-à-dire la vérification des renseignements de la police ou la vérification relative au secteur vulnérable, la formation en ligne de *Respect Group*;
 - Politiques en place, la règle de deux est suivie lors des entraînements et des compétitions, mise en place d'un tiers indépendant pour ceux et celles qui souhaitent déposer une plainte concernant de l'abus, du harcèlement, de la discrimination et/ou de l'intimidation;
 - A noté l'importance d'intégrer consciemment la culture du sport sécuritaire et que celle-ci doit être continuellement suivie, ne peut pas être tenue pour acquise et doit être intentionnellement travaillée par tout le monde, y compris les dirigeants présents dans cet appel.
- iii) Les président(e)s des comités du Conseil de Boccia Canada quittent leurs fonctions
- A remercié Gary Vander Vies et Donna Zorn qui ont quitté leur rôle de président(e) de comité. Les deux ont occupé plusieurs rôles : membre du conseil d'administration, président(e) de comité, arbitre, délégué(e) technique, etc. Les deux continuent d'arbitrer le boccia;
 - A remercié leurs successeurs, Steve Dukovich et Jane Blaine pour leur engagement et leurs efforts dans ces rôles.
- iv) Intronsisations au Temple de la renommée de l'ACSPC 2021
- A félicité Alain Grenon et Mario Delisle pour leur intronisation au Temple de la renommée de l'ACSPC en novembre dernier lors des Championnats canadiens de boccia 2021 à Québec;
 - Tous deux très méritants et ont consacré énormément d'efforts et de temps pendant de nombreuses années au boccia et au parasport.
- v) Marketing et communications
- Les sites Web ont subi une refonte. Fonctions d'accessibilité améliorées, plus épurés et conviviaux;
 - Les abonné(e)s sur toutes les plateformes de médias sociaux continuent de croître;
 - Collaboration avec Femmes et sport au Canada pour animer des « *Conversations avec des femmes dans le boccia* ». Trois panels de discussion, 3 femmes par panel sur les sujets de i) leadership ii) haute performance iii) développement. Projet financé par l'initiative d'équité des genres de Sport Canada;
 - *La campagne « La mise en vedette des femmes dans le boccia »* a présenté 14 vignettes diffusées pour mettre de l'avant des femmes occupant différents rôles dans le sport, incluant des athlètes, des entraîneuses, des partenaires de performance, des officielles et d'autres bénévoles. Une compilation vidéo a été publiée pour coïncider avec la Journée internationale des droits de la femme en



mars dernier. Les vidéos peuvent être visionnées sur la chaîne YouTube de l'ACSPC/Boccia Canada. Projet financé par l'initiative d'équité des genres de Sport Canada;

- *À toi de jouer – édition Tokyo* : des athlètes ont fait 14 présentations à différents clubs et écoles pour raconter leur histoire, comment ils ont commencé à s'impliquer dans le boccia et ce que cela a signifié pour eux.

vi) Financement et partenariats

- Généralement, les revenus bruts proviennent à 60 % du télémarketing et 40 % de Sport Canada;
- Soutien supplémentaire de Sport Canada par le biais du *Fonds de relance pour les secteurs des arts, de la culture, du patrimoine et du sport*;
- A remercié les partenaires sportifs fédéraux pour leur soutien continu : Sport Canada, *À nous le podium*, le Comité paralympique canadien, l'INS Québec, l'Association canadienne des entraîneurs, en plus des partenaires provinciaux qui offrent le boccia et d'autres parasports;
- Obtention de cinq nouvelles subventions cette année :
 - i) Bon départ : trousse d'équipement Bratz@home à 80 personnes handicapées de moins de 25 ans;
 - ii) Bon départ : séances d'essai de course à pied avec support en partenariat avec l'*Ontario Cerebral Palsy Sports Association*;
 - iii) Fonds pour l'accessibilité : Installation de toilette accessible pour un(e) seul(e) occupant(e) au 3^e étage de l'INS Québec à Montréal;
 - iv) Subvention d'accueil d'événements sportifs en Ontario : Organisation des Championnats canadiens de boccia 2022;
 - v) Comité paralympique canadien : subvention de formation des classificateurs.

vii) Bourses pour para-athlètes Kabush

- Ken et Debbie Kabush ont approché l'ACSPC en janvier avec l'idée d'établir un programme de bourses et d'offrir trois bourses à des athlètes prometteurs dans le parasport et ayant la paralysie cérébrale pour les soutenir et couvrir certains coûts liés à l'entraînement, aux compétitions, à l'embauche d'entraîneurs et aux déplacements;
- Leur fille Alison a été un pilier du boccia dans les années 1990 et 2000 et a participé à trois Jeux paralympiques;
- L'appel aux candidatures a été envoyé durant l'été. Le nombre de candidatures reçues a dépassé nos attentes;
- Un comité a examiné les candidatures, puis trois athlètes ont été choisis, annoncés et un communiqué de presse a été diffusé;
- Un fonds a été mis en place par la famille Kabush pour assurer les bourses attribuées chaque année.



Conseil de Boccia Canada (Steve Dukovich) :

- A souligné les contributions des ancien(ne)s membres des comités Gary Vander Vies et Donna Zorn.
 - i) Conseil des athlètes (Alison Levine) :
 - i. Josh Gauthier, nouveau représentant BC3 au conseil;
 - ii. Lance Cryderman est devenu vice-président;
 - iii. Le comité a remercié Alison Levine pour son travail en tant que vice-présidente. Elle reste au conseil en tant que représentante BC4;
 - iv. Préoccupations des athlètes concernant les défis et les coûts reliés aux déplacements et le nombre limité de nouveaux et nouvelles jeunes officiel(le)s commençant à s'impliquer dans le boccia.
 - ii) Participation et développement (Eileen Bartlett) :
 - v. Le Forum virtuel de boccia de l'Atlantique s'est tenu avec des partenaires potentiels qui pourraient offrir le boccia;
 - vi. Le Forum provincial de boccia s'est tenu (en personne) à Charlottetown – Parasport Î.-P.-É. et Parasport Nouveau-Brunswick y ont assisté et ont par la suite signé une entente comme partenaires de l'ACSPC;
 - vii. Retour des compétitions en 2021. A félicité les organisateurs du Boccia Blast et des Championnats canadiens de boccia d'avoir tenu ces événements en des temps difficiles et d'avoir assuré la sécurité de tous et toutes;
 - viii. Le programme Bratz@home a fourni des trousse d'équipement à 80 personnes provenant de partout au Canada, en plus de cinq heures d'entraînement virtuel;
 - ix. Grâce à la subvention du Comité paralympique canadien, une formation de classificateur(trice) national(e) a été organisée pour combler le manque de classificateurs et classificatrices. Dix nouvelles personnes ont fait la formation de classification. Un merci spécial à Lorette Dupuis, Sharon Martin, Jules von Cramon, Liz Lusk pour leur travail sur le projet;
 - x. Organisation de séances d'essai de course à pied avec support en partenariat avec l'*Ontario Cerebral Palsy Sports Association*;
 - xi. Octroi de subventions au développement provincial à cinq partenaires provinciaux et trois clubs.
 - iii) Haute performance (Jane Blaine) :
 - i. Quatre athlètes ont participé aux Jeux paralympiques de Tokyo. Première compétition en 22 mois. Énorme résilience démontrée par les athlètes qui s'y sont préparés et qui ont compétitionné;
 - ii. Les mesures mises en place en lien avec la COVID ont été conservées en 2021 pour l'entraînement à l'INS Québec à Montréal. L'équipe de soutien intégré (physiothérapie et psychologie) a offert ses services aux athlètes en personne ou de façon virtuelle;



- iii. L'INS Québec à Montréal demeure le centre d'entraînement principal. Un deuxième terrain a été ajouté au 3^e étage;
- iv. Les Championnats régionaux de boccia de Sao Paulo ont eu lieu en décembre 2021 avec une délégation canadienne de 10 athlètes, en plus des partenaires de performance et des entraîneurs;
- v. Période de transition et nouveaux rôles pour les entraîneurs de l'équipe nationale en 2022. Mario Delisle est maintenant le directeur de la haute performance, César Nicolai est l'entraîneur-chef, Simon Larouche, maintenant adjoint et entraîneur de l'équipe espoir, Ed Richardson demeure entraîneur des BC1/2;
- vi. Des ajustements ont été faits au Profil médaille d'or qui a été utilisé pour la sélection de l'équipe nationale 2022;
- vii. Bilan de haute performance (quadriennal plus un an) tenu en octobre 2021. Augmentation du financement d'*À nous le podium* de 10 000 \$;
- viii. Dix brevets (Programme d'aide aux athlètes) ont été distribués en 2021. Sport Canada a confirmé l'attribution de 10 brevets pour le cycle menant aux Jeux de Paris 2024.

Trésorier (Cornell Dover) :

- Bien géré la période de la COVID et les finances sont solides;
- 1,7 M\$ de revenus, 1,6 M\$ de dépenses, pour un surplus de 100 000 \$ pour l'année fiscale 2021-2022;
- Le surplus est dû en partie à de meilleurs résultats de collecte de fonds et à de nouvelles subventions et de nouveaux revenus générés;
- Dépenses : nos coûts de compétition continuent d'augmenter. 40 % des dépenses sont liées aux domaines de la haute performance et de la participation et du développement. 30 % aux collectes de fonds et aux frais d'engagement et 30 % à l'administration;
- Rapport des vérificateurs : rapport conforme. Noté dans la section « Fondement de l'opinion avec réserve » : comme c'est le cas dans de nombreux organismes sans but lucratif et de bienfaisance, étant donné que le vérificateur ne peut pas vérifier l'intégralité des dons faits à l'ACSPC, il fournit une opinion avec réserve;
- Noté dans la section « Observations » : l'annexe supplémentaire de Sport Canada incluse dans les états financiers à la page 10 n'a pas été vérifiée;
- Noté dans la section « Varia » : avec l'incertitude de la COVID, le potentiel d'impact financier négatif.

6. Nomination des vérificateurs :

- A noté qu'il peut y avoir une problématique si avec le même vérificateur depuis plus de cinq ans, car il pourrait y avoir un potentiel de partialité ou une aisance dans le dossier menant à des erreurs ou des oublis. Pour atténuer cela, nous avons changé le partenaire qui supervise le dossier.



Motion d'approbation du cabinet de vérification de Parker, Prins, Lebano pour l'année fiscale 2022-2023 : Steve Dukovich. Appuyée par : *José Malo*. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.

7. Élections :

- Envoi du matériel des appels de candidatures pour le conseil d'administration le 26 juillet, avec une fenêtre de quatre semaines pour postuler.

Président(e)

- Deux candidatures reçues pour le poste de président(e). Le conseil a discuté des candidatures lors de sa rencontre en personne du 9 au 11 septembre.

Motion d'approbation de l'élection de Suzanne Winterflood au poste de présidente pour un mandat de deux ans se terminant à l'AGA de 2024 : Steve Dukovich. Appuyée par : *Cornell Dover*. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.

Vice-président(e)

- Pas de candidatures reçues pour le poste de vice-président(e). Alana Aird a indiqué qu'elle aimerait conserver ce poste.

Motion d'approbation de l'élection d'Alana Aird au poste de vice-présidente pour un mandat de deux ans se terminant à l'AGA de 2024 : Cornell Dover. Appuyée par : *Steve Dukovich*. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.

Trésorier(ère)

- Pas de candidatures reçues pour le poste de trésorier(ère).
- Cornell, dont le mandat n'est pas terminé encore, continuera à ce poste, mais toute personne intéressée est invitée à contacter Cornell et/ou Peter.

Administrateur(trice) (1 poste)

- Gilles Levasseur a quitté son poste d'administrateur;
- Deux candidatures reçues pour le poste d'administrateur(trice);
- Le conseil a discuté des candidatures lors de sa rencontre en personne du 9 au 11 septembre.

Motion d'approbation de l'élection de Sarah Nixon-Suggitt au poste d'administratrice pour un mandat de deux ans se terminant à l'AGA de 2024 par : Cornell Dover. Appuyée par : *Steve Dukovich*. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.

- Le mandat de Steve Dukovich se termine avec l'AGA 2022. Steve a indiqué qu'il aimerait conserver son poste.



Motion d'approbation de l'élection de Steve Dukovich au poste d'administrateur pour un mandat de deux ans se terminant à l'AGA de 2024 par : José Malo. Appuyée par : *Cornell Dover*. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.

- Le mandat d'Alexander Ferreira-Silva se termine avec l'AGA 2022. Alex a indiqué qu'il aimerait conserver son poste.

Motion d'approbation de l'élection d'Alexander Ferreira-Silva au poste d'administrateur pour un mandat de deux ans se terminant à l'AGA de 2024 par : Cornell Dover. Appuyée par : *Steve Dukovich*. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.

8. Affaires nouvelles :

- Présentation des vidéos de *Boccia 101* et de *La mise en vedette des femmes dans le boccia*;
- Peter a reconnu et remercié le travail du personnel.

9. Ajournement :

- Motion pour ajourner l'AGA par : Steve Dukovich. Appuyée par : *Cornell Dover*. Tous et toutes en faveur. Motion adoptée.

Assemblée ajournée – 20 h 05 (HNE).